
 
 

 
COMUNE DI ROCCA DI PAPA 

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 

 
 

N 30    del registro   
 

DATA 11 agosto 2021 

 

Oggetto: 
Assegnazione a favore della Parrocchia del Sacro Cuore di 

Gesù dell’area sita nella frazione Vivaro per la realizzazione 

delle opere necessarie alla demolizione e ricostruzione 

dell’edificio di culto denominato “chiesa Madonna della 

fiducia” e ristrutturazione del campo di calcetto alla stessa 

adiacente. Approvazione con modifiche dello schema di 

convenzione già approvata con deliberazione di G.C. 

106/2019. Autorizzazione alla stipula   
 

L’anno duemilaventuno, il giorno undici del mese di agosto alle ore 17,37 e seguenti in videoconferenza come 

da decreto n. 1 del Presidente del Consiglio Comunale e ss.mm. e ii.  si è riunito il Consiglio comunale, 

convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in sessione ordinaria in prima convocazione.  

Risultano all’appello nominale i seguenti Consiglieri: 
  

CONSIGLIERI 

 

 

Presenti 

 

Assenti 
  

CONSIGLIERI 
 

Presenti 

 

Assenti 

1.  VERONICA CIMINO  X  10. ENZO LABASI X  
2.  VERONICA CETRONI   X 11. LINDA SERAFINI  X 
3.  ANNARITA RUFINI  X  12. MASSIMILIANO CALCAGNI X  
4.  IDA ACCIARI  X  13. CINZIA BOTTI X  
5.  MATTEO ORSOLINI  X  14. ANDREA CROCE  X 
6.  TANIA FONDI X  15. GLORIA SILVESTRINI X  
7.  PAOLA TRINCA  X  16. ELISA PUCCI X  
8.  BRUNO FONDI  X  17. TANIA ZITELLI X  
9.  MARCO CARACCI X      
 

 

 

Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati 

 Presenti n. 14 

In carica n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 3 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:  

Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 

Presiede Bruno Fondi nella sua qualità di Presidente del Consiglio 

Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione (art. 97, c. 4, Lett. a del 

TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i) il Segretario Generale Dott. Mauro Andreone  

Nominati scrutatori i signori: Annarita Rufini, Paola Trinca, Cinzia Botti       

La seduta è PUBBLICA 

 

 

 



 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Alle ore 17,37 apre la seduta il Segretario Generale Mauro Andreone facendo l’Appello 

nominale, presenti 14, assenti i Consiglieri Veronica Cetroni, Linda Serafini e Andrea CRece, 

vengono nominati scrutatori per la maggioranza Annarita Rufini e Paola Trinca e per la 

minoranza Cinzia Botti 

 

Il Presidente del Consiglio Comunale introduce il punto all’ordine del giorno “Assegnazione a 

favore della Parrocchia del Sacro Cuore di Gesù dell’area sita nella frazione Vivaro per la 

realizzazione delle opere necessarie alla demolizione e ricostruzione dell’edificio di culto 

denominato “chiesa Madonna della fiducia” e ristrutturazione del campo di calcetto alla stessa 

adiacente. Approvazione con modifiche dello schema di convenzione già approvata con 

deliberazione di G.C. 106/2019. Autorizzazione alla stipula” invita poi il Sindaco ad illustrare 

la proposta. 

 

Il Sindaco spiega i numerosi passaggi posti in essere riportati tutti doviziosamente in elenco 

nelle premesse del deliberato e sui fatti recenti che hanno condotto l’Amministrazione 

Comunale a riunirsi in un’assise a ridosso di Ferragosto. È stato necessario, spiega il Sindaco, 

sdemanializzare il terreno per renderlo cedibile. Questo è potuto avvenire solo aver seguito i 

vari passaggi che hanno preceduto la presente sessione di Consiglio Comunale. Dunque, con 

la recentissima richiesta formulata della Diocesi di Frascati, l’Amministrazione Comunale ha 

preso atto che la Diocesi non può accedere direttamente ai finanziamenti CEI che sono 

riservati esclusivamente alle Parrocchie proprietarie o titolari di diritto di superficie di almeno 

99 anni. Subito dopo il Comune ha ricevuto la manifestazione di interesse da parte della 

Parrocchia secondo quanto riportato nella convenzione sottoscritta a gennaio 2020. 

Continua  il Sindaco, con la odierna deliberazione, si modificano  alcuni contenuti dello 

schema di convenzione già approvata e sottoscritta tra Comune e Diocesi, in particolare la 

Cessionaria sarà la Parrocchia del Sacro Cuore di Gesù in luogo della Diocesi di Frascati, la 

cessione non sarà più in proprietà, ma in diritto di superficie di anni 99, come previsto nel 

regolamento Cei per i contributi mentre restano ferme tutte le altre obbligazioni già 

sottoscritte con la convenzione del 2020 che divengono solidali tra Diocesi e Parrocchia. 

 

(Alle ore 17,46 entra il Consigliere Croce, presenti 15) 

 

Interviene il Consigliere Gloria Silvestrini e, riportandosi a quanto espresso nella riunione dei 

capigruppo, ribadisce la sorpresa che in data 11 agosto ancora si debbano prendere decisioni 

su una questione così importante. Prende atto del contenuto dell’art. 7 del regolamento CEI, 

non comunicato per tempo, e sottolinea come ci sia da stata una valutazione poco 

approfondita nel passato. La modifica non riguarda, così come riferito dal Presidente del 

Consiglio nella riunione dei capigruppo, solo il cessionario, ma anche l’istituto con il quale si 

trasferisce il diritto reale. Ciò posto, continua la Consigliera ritenendo che la Città di Rocca di 

Papa non possa ritenersi soddisfatta di una gestione così superficiale da parte 

dell’Amministrazione Comunale.  

 

Risponde direttamente il Presidente esortando la consigliera a ritenersi soddisfatta circa il 

recepimento da parte dell’Amministrazione Comunale del suggerimento già proposto a 

novembre dal Consigliere Croce e si dichiara soddisfatto del lavoro posto in essere sia dai 

tecnici sia dall’Amministrazione Comunale.  

 

Risponde anche il Sindaco per dire che, dopo solo quattro mesi dall’esplosione tutti i 

responsabili di settore interessati, coadiuvati anche dal responsabile del settore Affari  

 

 



 III 

Istituzionali, abbiano istruito la questione in collaborazione con la Diocesi di Frascati 

dimostrando un rilevante efficienza anche in considerazione del periodo di emergenza in 

essere. 

 

 Interviene il consigliere Silvestrini chiedendo delucidazioni circa il punto 7 del deliberato, 

ovvero del controllo demandato agli uffici tecnici dell'ente per il controllo della realizzazione 

degli obblighi contrattuali, chiedendo se si è tenuto conto, con questa scelta, della sostenibilità 

anche di tale ulteriore gravoso onere da parte degli uffici già oberati di lavoro. Continua 

chiedendo se si è pensato a come intervenire nel caso in cui gli uffici non dovessero essere in 

grado di sostenere l’impegno 

 

Il sindaco risponde che è obbligo dell’amministrazione Comunale garantire l’efficienza e 

l’efficacia di tutte le opere e di tutti i servizi e garantisce in prima persona circa il fatto che 

tale attività verrà svolta diligentemente dalle Posizioni Organizzative come tante altre 

questioni di rilievo anche non direttamente realizzate dall'ente, ciò anche in considerazione 

della assoluta rilevanza della decisione per i cittadini del Vivaro. 

 

La Consigliera Pucci prende la parola e chiede come mai l’approfondimento non sia stato 

fatto prima, ma solo oggi dopo che la Curia ha rilevato il problema. Pone un secondo quesito 

circa la prima delibera chiedendo che fine farà visto che oggi si tratta di un oggetto diverso 

con soggetti giuridici diversi. La consigliera Pucci chiede espressamente se la odierna 

delibera sostituisce la precedente visto che le rileva come contrastanti. 

 

Risponde il Sindaco affermando che si dispiace dell’atteggiamento che i consiglieri di 

minoranza riservano ai tecnici del comune che con le affermazioni della minoranza vengono 

trattati come non in grado di affrontare i problemi, visto che sono state le strutture tecniche 

dell'ente ad aver istruito le deliberazioni, ribadisce, in piena emergenza e nella considerazione 

delle competenze e dell'iniziativa della diocesi in ordine al contributo da richiedere.  

 

Continua il Sindaco facendo presente che i punti della convenzione restano validi, ad 

eccezione delle modifiche illustrate. 

 

Controbatte la Consigliera Pucci e si distacca in modo assoluto dall’aver mai tacciato gli 

impiegati comunali di non essere in grado di svolgere i propri compiti e ribadisce che la 

critica è rivolta solo ed esclusivamente all’amministrazione Comunale e non certo a chi   ha 

istruito le pratiche e riformula la domanda in modo più tecnico, chiedendo espressamente se 

la odierna deliberazione è “novativa” rispetto alla precedente deliberazione.  

 

A questo punto, il Sindaco chiede al segretario comunale di rispondere in merito all’istituto 

giuridico citato dalla Consigliera Pucci ritenendola una questione squisitamente tecnica. 

 

Richiesto, prende la parola il Segretario Generale e si riporta integralmente a quanto nel 

dettaglio spiegato nelle premesse della proposta di deliberazione oggi sottoposta al Consiglio 

Comunale dove è riportato l'iter amministrativo comprese le richieste di modifica. Poiché è la 

Diocesi stessa a chiedere espressamente la variazione del soggetto giuridico cessionario è 

evidente che, ove approvata, la deliberazione di Consiglio Comunale supera per mutuo 

consenso delle parti e toglie validità al preliminare stesso. Nella proposta si prevede 

l'approvazione da parte del Consiglio Comunale degli obblighi e delle condizioni già 

contenuti nello schema di convenzione approvato con le modifiche indicate relative alla 

solidarietà delle obbligazioni, al diritto di superficie di 99 anni previsto invece della piena 

proprietà e alla modifica del cessionario individuato nella Parrocchia del Sacro Cuore di Gesù 

invece che nella diocesi. Nella proposta di deliberazione è previsto che il Consiglio Comunale 

autorizzi il responsabile di settore competente a comparire avanti al notaio per la stipula 

dell'atto pubblico  

 



oggetto della presente deliberazione. La diocesi ha   già individuato il notaio e si procederà, in 

caso di approvazione del consiglio alla sottoscrizione dell'atto pubblico con le parti sopra 

citate  

 

Prende la parola il Consigliere Croce  

 

Il collegamento non è stabile, rileva il Presidente che fa presente che il consigliere può 

continuare ad intervenire anche se non è stabile il collegamento, con l'attenzione di essere 

pienamente visibile ed ascoltabile al momento della votazione 

 

Riprende la parola il consigliere Croce e si dichiara contento che il Consiglio Comunale abbia 

recepito i suoi consigli circa la modalità della cessione del diritto reale e che, sebbene additato 

come saccente in altre circostanze dalla stessa Amministrazione di maggioranza che oggi 

prende per buone e recepisce come buoni i consigli elargiti. Chiede poi quando si è deciso di 

trasformare il diritto di proprietà in diritto di superficie, in questi giorni o prima 

 

Risponde il Sindaco facendo notare la stranezza della domanda ma rispondendo che la 

decisione è avvenuta dopo la lettera del Vescovo  

 

Risponde Croce che la stranezza viene dal fatto che in fase di capigruppo il presidente aveva 

ribadito la cessione della proprietà e non del diritto di superficie.  

 

Interviene il Sindaco facendo notare che in sede di capigruppo si decide l’ordine del giorno e 

la data del Consiglio Comunale non essendo una Commissione 

 

Il Consigliere però fa notare che con questo deliberato si modificano le obbligazioni in 

relazione alla parrocchia che si obbliga a rispettare ed onorare unitamente alla Diocesi di 

Frascati tutti gli impegni già assunti nella precedente convenzione che parlava di 

trasferimento di proprietà. Ritiene evidente, che l’impegno assunto da Parrocchia e Diocesi è 

nullo in quanto relativo alla cessione della proprietà e non del diritto di superficie. Insomma, a 

parere del Consigliere Croce occorrerebbe prendere altro tempo prima di procedere alla 

votazione. 

 

Chiede la parola il consigliere Calcagni per esprime disappunto per la materia e della delibera 

stessa e coglie occasione per manifestare che voterà contro. Questo in quanto gli era stato 

assicurato che si sarebbe trattato di cessione cambiando solo beneficiario e non dell’oggetto e 

modalità di cessione e chiede chi pagherà le spese notarili. 

 

Risponde il Sindaco affermando che le spese sono a carico della Curia 

 

Interviene la consigliera Botti dichiarandosi in linea coi consiglieri quanto alle perplessità e 

quanto alle emergenze ricorda l'esito di altre emergenze quali l'emergenza energetica e 

l'emergenza e l'urgenza della convenzione fise per la quale ancora non si è firmata la 

convenzione. Dichiara il suo voto contrario 

 

Riprende la parola la consigliera Silvestrini ed in linea con i precedenti interventi chiede se 

tutti gli aspetti sono stati ben ponderati. In particolare quanto alla graficizzazione e 

all’efficacia si chiede come mai anche questo aspetto non sia stato considerato prima del 

Consiglio.  

Risponde Il sindaco rappresentando che sono due momenti differenti: autorizzazione della 

Regione e poi graficizzazione e che l’arch. Farina ha preso in carico anche questo impegno a 

seguito del recente provvedimento regionale e che si tratta di un adempimento tecnico da 

effettuare prima della stipula. Comunque, continua il Sindaco l’errore di valutazione è stato 

della Diocesi che una volta verificata l'impossibilità di accedere dal finanziamento se il bene 

non fosse stato trasferito dalla parrocchia ha richiesto di modificare i contenuti della  



 V 

convenzione, richiesta che il Comune, nell'interesse della cittadinanza accoglie anche con 

tutta l'urgenza necessaria. 

 

Il Consigliere Croce insiste nel chiedere una risposta sull’obbligazione solidale assunta dalla 

Chiesa visto che è stata subordinata alla cessione della proprietà e non del diritto di superficie. 

 

Il Segretario, richiesto fa presente che è valido se la controparte è d’accordo,  

 

Il Consigliere ribadisce quanto già detto 

 

Il Segretario fa presente che per come è scritta la delibera le modifiche sono state concordate 

per le vie brevi per quanto comunicatogli.  

 

Il Consigliere Croce insiste riportando l’attenzione su quanto scritto nella lettera inviata dal 

Vescovo.  

 

Il segretario risponde.  

 

Il Consigliere Croce pone la questione all'attenzione del Sindaco. 

 

Il Sindaco risponde che comunque tutto è subordinato alla realizzazione della chiesa e al 

campo di calcetto. Il discorso è sempre lo stesso: la cessione del diritto reale decade se non 

viene realizzata la chiesa e il campo di calcetto. 

 

Il Consigliere Croce spiega che non è contrario a votare l’atto in sé, ma vorrebbe solo votare 

atti concreti e ribadisce che si rischia, nel caso dovesse sorgere un contenzioso, che la diocesi 

e la parrocchia potrebbero opporre gli impegni assunti visto che erano subordinati alla 

cessione in proprietà. 

 

Riprende la parola il Sindaco rispondendo al Consigliere Croce 

 

Il Consigliere Croce ribadisce nuovamente il suo pensiero in merito alla proposta  

 

Il Presidente è dell’idea di andare avanti con la votazione essendo tutto ben chiarito nelle 

premesse e nel inconfutabilmente nel deliberato e nei richiamati atti. 

Alle ore 18.20 si passa alla votazione 

 

VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 

 

VISTI i pareri resi dai competenti Responsabili dei Settori ai sensi dell’art. 49 TUEL, come in 

essa espressi; 

 

Visto il PEG approvato con deliberazione di Giunta Comunale numero 133 del 16.12.2020; 

 

Visto il DUP approvato con Deliberazione di Consiglio numero 5 del 28 aprile 2021; 

 

Visto il BILANCIO di previsione 2021/2023 approvato con Deliberazione di Consiglio 

numero 6 del 28 aprile 2021; 

 

Visto il D.Lgs 267/2000; 

 

Visto lo Statuto Comunale; 

 

Il Presidente del Consiglio Comunale invita il Consiglio ad esprimersi con votazione per 

appello nominale e passa la parola al Segretario Generale 



  

 favorevole Contrario  Astenuto Assente 

Cimino X    

Cetroni    X 

Rufini X    

Acciari X    

Orsolini X    

Fondi Tania X    

Trinca X    

Fondi Bruno X    

Caracci X    

Labasi X    

Serafini    X 

Calcagni  X   

Botti  X   

Croce  X   

Silvestrini  X   

Pucci  X   

Zitelli  X   

 9 6 0 2 

 

a seguito della votazione sopra riportata così come proclamata dal Presidente del Consiglio 

Comunale con l’ausilio degli scrutatori   

 

DELIBERA 

Di approvare l’allegata proposta di deliberazione che segue 

 

Successivamente, stante l’urgenza,  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

con separata votazione ad esprimersi con votazione per appello nominale  

 favorevole Contrario  Astenuto Assente 

Cimino X    

Cetroni    X 

Rufini X    

Acciari X    

Orsolini X    

Fondi Tania X    

Trinca X    

Fondi Bruno X    

Caracci X    

Labasi X    

Serafini    X 

Calcagni  X   

Botti  X   

Croce  X   

Silvestrini  X   

Pucci  X   

Zitelli  X   

 9 6  2 

 

DELIBERA 

 

l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 



 VII 

 

 La seduta viene chiusa alle ore 18,32 

 

Gli interventi integrali sono riportati nel verbale integrale della seduta pubblicato 

(https://youtu.be/f7KBEdm_vrM) ai sensi dell’art. 15 ultimo capoverso del decreto del 

presidente del consiglio adottato in data 28/10/2020 ed integrato in data 24/11/2020. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://youtu.be/f7KBEdm_vrM
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 XLI 

 

 

 

 

 

Il presente verbale viene così sottoscritto: 

 

 

   IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO                                  IL SEGRETARIO GENERALE  

          f.to Bruno Fondi                           f.to Mauro Andreone 

  

 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio 

 

ATTESTA 

 

In data odierna di aver inviato la presente deliberazione per la relativa pubblicazione all’Albo Pretorio del 

Comune  

 

 

Rocca di Papa, lì 12/08/2021                                                 IL SEGRETARIO GENERALE  

                                                                                                                       f.to Mauro Andreone 

 

 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 

La sottoscritta Sig.ra Francesca Fondi. incaricata per la pubblicazione certifica che copia della presente 

deliberazione viene pubblicata all'Albo Pretorio on line di questo Comune dal giorno 12/08/2021 per rimanervi 

quindici giorni consecutivi.    

 

Rocca di Papa, li 12/08/2021  

                                                                                                                          L’IMPIEGATO INCARICATO 

                                                                                                                    f.to Francesca Fondi    

   

__________________________________________________________________________________________ 

 

E S E C U T I V I T A’ 

 

Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio 

 

ATTESTA 

 

che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno 11/08/2021 

 

o La presente deliberazione, trascorsi 10 giorni dalla su indicata data di inizio pubblicazione, è divenuta 

esecutiva non essendo pervenute richieste di invio al controllo. 

 

Ovvero 

 

• La presente deliberazione, è stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi del c. 4 dell’art. 134 

T.U.O.E.L. 267/2000 

 

Rocca di Papa, lì 12/08/2021                                                                               IL SEGRETARIO GENERALE  

                          f.to Mauro Andreone  

 

__________________________________________________________________________________________ 

 

Copia  

 

 


